

SIMULTANEAS DE AJEDREZ CON EL DOCTOR GANZO

El próximo domingo día 13, a las diez de la mañana, organizado por la Obra Sindical de Educación y Descanso, se celebrará en el Hogar del Productor, en el cine del mismo, unas simultáneas, que el gran jugador nacional doctor Ganzo ha aceptado contra 30 aficionados de esta capital.

Este profesor, autor de varias obras de ajedrez y director técnico de la revista de la Federación Nacional, no dudamos nos hará pasar un buen rato, aunque suponemos no será así a los que con él contendían, ya que tendrán que pensar detenidamente y con acierto el movimiento de sus piezas para lograr una discreta victoria para esta capital, máxima cuando al campeón Arturito Pomar, que contendió contra 14 tableros de esta capital, se le logró vencer en dos y hacer otros dos tablas.

Suponemos dificultades estas simultáneas para el doctor Ganzo toda vez que se enfrentarán con él todos los jugadores que intervinieron con Arturito y otros nuevos valores descubiertos con motivo de los recientes y reñidos campeonatos que organizó esta Obra Sindical.

Esperamos que toda la afición alcarreña acuda a presenciar esta magna exhibición para que su presencia aliente a nuestros 30 jugadores y de esta forma se les ayude a dejar honroso lugar.

Campeonato ciclista organizado por Educación y Descanso

Por la Jefatura Provincial de Educación y Descanso se proyecta la celebración de un gran campeonato ciclista, en tres etapas, el cual tendrá lugar los domingos

días 20 y 27 del corriente mes y 4 de mayo, sobre recorridos diferentes y próximos a esta capital, siendo puntuables la llegada de cada etapa para la clasificación final. Los recorridos se harán saber a los participantes y aficionados tan pronto se compruebe por esta Jefatura el estado de las carreteras.

A este campeonato podrán concurrir todos los profesionales o aficionados que así lo deseen, debiendo hacer su inscripción en esta Jefatura o casas de bicicletas de esta capital antes del próximo día 19 del corriente mes. Aparte de la clasificación general habrá otra clasificación provincial y local, a la cual podrán optar los participantes de esta capital y provincia.

Los numerosos y valiosísimos premios de que está dotada la prueba serán expuestos oportunamente en escaparates de esta localidad y se repartirán una vez terminado el citado campeonato.

Los participantes de la provincia que deseen inscribirse lo harán por medio de escrito dirigido a esta Jefatura, teniendo en cuenta que los gastos de desplazamiento y estancia serán abonados mediante la presentación de comprobantes por esta Obra Sindical.

Al hacer la inscripción les serán facilitados planos y reglamentos generales de este campeonato, que promete ser interesante por la afición que ha despertado la organización de esta prueba.

En días sucesivos facilitaremos más detalles de esta competición ciclista que organiza la Jefatura de Educación y Descanso.

SE VENDE

una casa de nueva construcción con tres pisos, nueve viviendas y portería; sin quillar. Sitá en Carreterilla de San Roque, número 6. Razón, Tejar de la Alaminilla. Guadalajara. Teléfono 248

Colaboración de la provincia

ABEJAS Y GARDUÑAS

Hace unos días tuve el gusto, aunque me costó dos picotazos, de ver catar una colmena salvaje; por lo tanto, criada sin el influjo de la mano del hombre, esto es; sólo con las normas que le dictara la naturaleza, tal como vivían antes de que algún ilustre antepasado nuestro ideara el colmenar para formar una de las industrias más lucrativas del campo.

Desde hacía bastante tiempo venía oyendo de boca de pastores que por "la Sierra" se veían abejas. Era, desde luego, curioso, ya que por allí no hay ningún colmenar y, además, que a este laborioso insecto le es imposible recorrer las dos leguas que por lo menos separan aquellos montes de los colmenares del pueblo. Por lo tanto, era indudable que allí había alguna colmena silvestre (o "baruta" como suelen decir por aquí). Lo peliagudo del caso era dar con ella. Hay tantos sitios donde podían vivir que era por demás querer figurarse dónde habitaban; sin embargo, allí estaban y cuando la gente se topaba con alguna, aunque fuese solitaria, no dejaban de mirar en los robles huecos, pero nada... ¡Bien oculta debían de tener su morada!

Así pasó el tiempo hasta que el otro día me invitaron tres pastores a acompañarles si quería ver catar una colmena "baruta". Había nieve, mucha nieve. No sabía qué hacer, mas la curiosidad, quizá el deseo de investigar a la naturaleza, en el hombre es grande, y entonces venció en mí. Me calcé bien, cogí un capote y la escopeta y me fui con ellos. El día, que amaneció helado, se iba templando por momentos. Nosotros para hacer más corta la distancia empezamos a hablar. Los pastores, pese a su natural callado, aquel día se hallaban sobremanera comunicativos. Así me fueron diciendo que habían descubierto la colmena siguiendo las huellas de un guardiño, el cual se metió en el hueco de un roble; que al hora darle con el hacha empezaron a salir abejas, habiéndoles picado varias, por lo que no tuvieron más remedio que venir al pueblo por caretas para librarse el rostro de picaduras y belecés para recoger la miel que hubiese, así como también un lienzo para envolver a las abejas hasta dejarlas en una nueva colmena, más modernizada, claro está.

Luego de hablar mucho y "apechugar" por no pocas cuestiones llegamos junto al roble. La nieve nos impedía que el guardiño aun no

había salido; nos pusimos todos sendas caretas y dos de ellos empezaron con nuevos bríos a cortar del árbol. A los pocos minutos cuatro huecos de regular tamaño nos ponían en condiciones de comenzar a catar. La colmena prometía dar mejores frutos de los que ellos creían. Grandes panales de rica miel se ofrecían a nuestra vista, pero no todo era alegría, pues las abejas que salían nos hacían andar con cuidado. Haciendo humo y más humo con todo lo que teníamos a mano principiábamos a catar cada uno un agujero. Con los cuchillos de monte cortábamos los panales. Ya sólo quedaba cera y miel sucia cuando gritaron: "¡La reina! ¡La reina!" Todos la seguimos hasta que se paró en la rama de un rebollo, a unos cincuenta pasos del roble. Uno de ellos se quedó dando palmadas allí para que no se revolase. Los demás volvimos a nuestra faena hasta que la terminamos. Verdaderamente las dos colmenas que dieron más miel hoguero no alcanzaban juntas a la cantidad que nosotros sacamos de ésta, y eso que el invierno ya iba avanzado y consumirían para subsistir no poco del dulce néctar. Cuando volvimos hacia donde se quedó la reina ya no se encontraba casi sola como cuando la dejamos, sino que apelmazadas junto a ella, formando una pelota, había varios centenares de obreras. ¡Aquella era la ocasión! Con maña, en un momento las envolvimos en el lienzo, donde quedaron encerradas para llevarlas al pueblo.

PROPIETARIO AGRICOLA:
Las cuotas por Subsidio Familiar las pagará con un recargo de la riqueza imponible en la contribución territorial rústica y pecuaria, sin poder descontar por este concepto nada en los salarios que pagueis a vuestros trabajadores



VIDA LOCAL

EL SEÑOR GARCIA HERNANDEZ, A LUGO

Ayer salió de nuestra capital con dirección a Lugo el nuevo gobernador civil de aquella provincia, hasta ayer presidente de la Diputación de Guadalajara, don José García Hernández.

Le acompañaban su padre, don Román García; el alcalde de la ciudad, don Cándido Laso; el doctor don Angel Díaz Clemente y don Luis Olivares, nombrado secretario particular por el nuevo gobernador de la mencionada provincia gallega.

Don José García Hernández habrá tomado posesión de su cargo esta mañana.

La presidencia de la Diputación de Guadalajara será ostentada interinamente por el vicepresidente, don Fernando Méndez Villamil.

El señor De Juan García, director de "Nueva Alcarria"

Ayer tomó posesión de la dirección de nuestro querido colega

¡PROPIETARIOS! En el mes de enero podré presentar en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión la liquidación anual de cuotas correspondientes al Subsidio Familiar por los porteros o conductores particulares de automóviles. De esta forma, con una sola liquidación habréis cumplido vuestros deberes para con el Subsidio Familiar de estos trabajadores a vuestro servicio durante el año 1947

"Nueva Alcarria", el que hasta hoy ha sido redactor jefe del mismo semanario, don José de Juan García.

Le dió posesión el delegado de

NINAS: ¿Qué hace Guillermo? ¿Qué le pasó a la princesa presumida? ¿Cómo llegaron a la luna Tolín y Tolón? ¿Qué le contó el rey de los cafes a doña Sabionda? ¿Cómo fué el milagro de las rocas? Todo esto lo encuentro tras leyendo el segundo número de "Bazar", que acaba de aparecer

De la provincia

ACTOS RELIGIOSOS EN TARACENA

TARACENA. — La fiesta de la Resurrección del Señor ha sido el digno remate de una solemne Semana Santa, en la que con gran fervor se han celebrado los misterios de la pasión y muerte del Señor. El señor cura encargado de la parroquia predicó, según costumbre, la institución de la Eucaristía, el mandato con el lavatorio de pies a doce niños el día de Jueves Santo y el Viernes Santo las siete palabras, la Pasión y la Soledad. El Sábado Santo confesaron todos los jóvenes del pueblo, y el Domingo de Resurrección, con gran concurrencia de fieles, predicó el sermón de la resurrección y la preparación y acción de gracias de más de 60 comuniones fervorosas de jóvenes y niños.

Enlace matrimonial

El lunes se celebró la boda de don Angel Escolano Muñoz con la señorita Angeles Ciprián García. Fueron padrinos el hermano del novio, don Adolfo Escolano, y la madrina de pila de la novia, doña Concepción Pastor Henche. El sacerdote don Ricardo Díaz les hizo una oportunísima plática relacionada con la ceremonia.

En la casa de la novia se celebró un desayuno y una comida espléndida. Entre los asistentes recordamos al padre de la novia, don Pablo Ciprián García, y la madre del novio, doña Victoriana Muñoz Martínez, y los familiares de la novia, don José, don Jesús, don Luis y doña Carmen Ciprián García, e hijos; don Segundo Bermejo y su esposa doña Sofia García; don Basilio Gil Centenera, de Guadalajara, y el esposo de la madrina, don Baldomero Pastor García e hijos Carmen y José Luis; tía de la novia, doña Justa Copriyan, y hermana política del novio, doña Carmen Serrano Gil y su hija Ricardina Escolano Solano; don Alejandro García Centenera y su esposa doña Nemesia García Salinas, con sus niños Mari Loli y Sagrario, y amigos de la casa, Victoriano Pérez e Isabel Escarpa. Entre los invitados estaba también el sacerdote don Ricardo Díaz.

Obras en la iglesia

Han dado comienzo las obras de la iglesia para terminarla, Dios mediante, hacia la fiesta de San Isidro Labrador. —Corresponsal.

Si desea suscribirse a **EL ALCAZAR** dirijase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

UNA PENSION

para tu viuda y huérfanos puedes constituir, trabajador, asegurándote en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares. Si así no lo hicieras, a más de vulnerar una ley, impedirás que tu cónyuge y huérfanos perciban el subsidio de viudedad y orfandad y el de escolaridad

Educación Popular en nuestra provincia, don José Martialay San Antonio, en presencia de todos los redactores del periódico, asistiendo también el director saliente, don Antonio Delgado Dorrego, que marcha de inspector de Enseñanza Primaria a Murcia.

A don José de Juan García, nuestro entrañable compañero e inspirado periodista, deseamos todo género de éxitos en la continuación de la bien acertada labor del señor Delgado Dorrego, cuya separación material lamentamos sinceramente.

Cupos de alcohol y vaselina para farmacias

Recibimos de la Delegación Provincial de Sindicatos la siguiente nota:

"Se pone en conocimiento de todos los farmacéuticos de esta capital y provincia que pueden presentarse en el Sindicato Provincial de Industrias Químicas a retirar los vales de alcohol y vaselina medicinal correspondientes al presente mes.

El plazo para retirar estos artículos caduca el día 30 del actual y pasada esta fecha se entiende renuncian al cupo concedido aquellos farmacéuticos que no se hubieran presentado a retirarlos con anterioridad.—(S. I. S.)

Guión litúrgico

Viernes, día 11. — Ornamentos blancos. Feria IV de Pascua. Semidoble. Misa propia. Segunda oración, San León, papa, confesor y doctor. (Oración "Gregem", de Sumos Pontífices.) Credo. Prefacio, "Communicantes" y "Hanc igitur" propios. Mañana, primer viernes.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Isidro Núñez, calle del Generalísimo Franco, número 13.

Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana viernes, sección continua desde las 6.30: "Luna nueva" (Cary Grant y Rosalind Russell).

FUTBOLERIAS

Recientemente han circulado entre la afición chismes y cuentos que de ser ciertos revisten cierta trascendencia. Se decía que la Directiva se había decidido, por fin, a nombrar un entrenador para el Deportivo. Y que el nombramiento había recaído sobre el que venía entrenando a los chicos de la Deportiva, Alcalá.

Es que los hay enterados. Y no es eso sólo. Se comentaba también que la Ferroviaria había solicitado el aplazamiento del partido que tiene que disputar el Deportivo el próximo día 13.

Esperaban los del "carril" a que terminase la Liga para fichar algunos de los jugadores que han intervenido en este torneo nacional.

Y nos parece muy bien que nuestros directivos no hayan aceptado. Podría haberse repetido lo de la final del Campeonato de aficionados.

A propósito del partido contra la Ferroviaria; nuestros jugadores, directivos y la afición entera ardemos en deseos de vengar "la faena" del 8-1 del campo de las Delicias.

Para luego perder los ferroviarios por 6-2 con los segovianos.

El domingo, día 13, hay que ganar a la "Ferro". Nuestros muchachos tienen la obligación moral de rehabilitarse ante la afición y frente al mismo enemigo.

Claro que en esta cuestión tienen que hablar también con los madrileños, que vendrán dispuestos a convalidar aquel tanteo "a lo argentino".

POR POCO DINERO ANUNCIENSE EN NUESTRA SECCION DE LA **GUIA COMERCIAL** QUE PUBLICA **EL ALCAZAR** EN SU EDICION DE GUADALAJARA

LA COOPERATIVA NACIONAL DEL CLERO

CADA DIA SU REPORTAJE

Una institución poco conocida en España

ENTRE los actos de la Asamblea nacional de la Mutual del Clero Español, que esta tarde se clausura bajo la presidencia del patriarca-obispo de la diócesis, doctor Eijo y Garay, figuró en el día de ayer la celebración de la Junta general de la Cooperativa Nacional del Clero, entidad que tantos vínculos de relación guarda con la referida Mutual.

El pasado año, con ocasión idéntica a la de éste, nos entrevistamos con el director de la Mutual, don Vicente Mayor Gimeno, para hacer llegar a nuestros lectores la importancia y trascendencia de esta obra, que ha resuelto en nuestra Patria uno de los problemas más graves y difíciles que tenía planteados el clero español, y que tan notables repercusiones de admiración e imitación ha tenido y tiene en otras naciones, de un modo especial en Hispanoamérica.

Este año plasmamos la actualidad en este reportaje del día haciendo llegar a esta página las líneas fundamentales de otra institución del clero español: su Cooperativa Nacional.

Vinculación con la Mutual

Bien merece esta divulgación periodística, por su función y su actuación brillantísima, la Cooperativa Nacional del Clero. Cuando nosotros hemos examinado su reglamento y recorrido las instalaciones y dependencias que la dan forma exterior, experimentamos el deseo de darla a conocer, principalmente entre quienes les afecta y beneficia más directamente.

No vamos a entrar en la parte orgánica de la Cooperativa. Sería repetir las ideas estructurales del régimen cooperativo, emanadas y difundidas por la Obra Sindical de Cooperación, en la que está integrada esta Cooperativa Nacional del Clero. Es una cooperativa más de consumo, pero con características y objetivos distintos a todas ellas.

Está vinculada, aunque su forma jurídica la haga totalmente independiente, a la Mutual del Clero, y con ésta tiene un articulado de enlace muy simpático y ejemplar.

pendiente, a la Mutual del Clero, y con ésta tiene un articulado de enlace muy simpático y ejemplar. Constituida con fines de servicio y no de lucro, todos los beneficios o retornos, si los hubiese al final de cada ejercicio por márgenes de previsión o excesos de percepción, los cedén todos los cooperativistas en beneficio de las instituciones de la Mutual para los sacerdotes enfermos, ancianos y menesterosos.

Su denominación—Cooperativa Nacional del Clero—indica claramente su extensión territorial y condición de sus socios. En cada diócesis existe una delegación de la casa central de Madrid con fines de propaganda y coordinación entre los sacerdotes de cada circunscripción eclesiástica. La cuota de entrada de cooperativista es insignificante en relación con los beneficios, aunque la admisión está subordinada—otro punto de contacto con la Mutual—al ingreso previo en esta institución ético-beneficé.

Su emplazamiento

Tiene instaladas sus dependencias centrales junto al conocido hospital de San Pedro, en la calle de San Bernardo, en un pabellón de dos pisos. La planta baja está destinada a la sección de ventas, y la superior, a la de confección, con cortadores y talleres propios, cumpliendo una y otra sección el objetivo que motivó su fundación.



allá por el año 1921, adaptada después a la ley de Cooperación del año 1942.

Este objetivo fundacional fué uno: evitar que los escasos ingresos de gran número de sacerdotes quedasen enjugados en el elevado coste de los trajes talares y prendas accesorias y objetos necesarios para el culto, debido a la característica especial y reducido volumen de estas mercancías, dentro de las diversas clases del mercado.

Esta Cooperativa, si bien aun no ha podido cercenar todas las fases que determinan los precios, ha conseguido un notable mejoramiento de los mismos, poniendo los artículos que facilita casi al precio de fábrica, logrando con ello un destacado aumento de la capacidad adquisitiva de los ingresos normales de los sacerdotes, sobre todo de los menos favorecidos materialmente, como son los que residen en las pequeñas poblaciones.

Sus instalaciones

Una vez recogidos estos datos relativos a la creación y fines de la Cooperativa, nuestro informador nos invita a recorrer las instalaciones de la misma. En la sección de ventas, los cooperativistas de la Nacional del Clero pueden encontrar todo lo que necesiten para el ejercicio de su santo ministerio. En ella hemos podido distinguir cinco departamentos distintos: el de pañería, calzado y sombrerería;

el de objetos litúrgicos: cera, vino, formas, etc.; el de objetos de arte sacro: imágenes, cuadros, cálices, etc.; el de paños y ornamentos sagrados: reposteros, capas pluviales, casullas, albas, etc., así como sotanillas y roquetes para los auxillares del altar; el de objetos piadosos: rosarios, medallas, escapularios, etc., y el de librería, con toda clase de libros de formación, lectura, obras de teatro religioso, etcétera, etc.

Todo esto no sólo en cantidad, sino en calidad también. Uno de los dependientes me mostró—tal vez para que destacase este aspecto—un repostero y una capa pluvial de gran valor y lograda presentación artística. Uno y otro fueron confeccionados en la Real Fábrica, entidad que surte a la Cooperativa.

La sección de confección—con dos amplios talleres de costura—

está dedicada, casi exclusivamente, a la realización de trajes talares, no solamente para sacerdotes, sino también para prelados. Los ornamentos sagrados son adquiridos, ya confeccionados por fábricas o por determinadas congregaciones religiosas. No obstante—me aclara uno de los cortadores—, también se han contado y cosido muchos ornamentos por encargo especial. En esta sección existe también un departamento especial para arreglo y compostura de sombreros.

Ayer se reunió la Junta general de ésta Cooperativa. Todos sus socios, presentes o representados, habrán podido comprobar su marcha ascendente y progresiva hacia el logro de los ideales que motivaron su creación. Aun le resta camino por recorrer. La Junta rectora que ellos eligieron tiene ánimos e impulsos para llegar hasta el fin.

Escohotado habla del Paraguay

ROMAN Escohotado, recién llegado de Hispanoamérica, donde ha servido los intereses de España, ha hablado en el Ateneo sobre el tema "Los dos corazones del Paraguay". Le hemos preguntado sobre su disertación:



—Hablar del Paraguay, que es el país hispanoamericano donde se conservan las esencias españolas más puras, porque no hay que olvidar que del virreinato del Plata fué el único territorio que permaneció fiel a España, siempre es interesante. Sencillamente.
—¿Y por qué ha elegido el título?
—Porque en el Paraguay existen dos corazones: el guaraní y el hispánico. Se unieron con el heroico mariscal Francisco López y hoy están separados. Los "colorados", los indígenas; los "azules", los hispánicos. Recuerdo mi entrada en Asunción, viendo desfilar a 80.000 paraguayos y gritar bajo el balcón donde se encontraba el ministro de España: "¡Viva Franco, el de España!" He dicho cómo los misioneros jesuitas y franciscanos llegaron al Paraguay pisando los talones de los conquistadores y explicado cómo nacieron, al concluir la guerra de la Triple Alianza, los dos partidos tradicionales a que acabo de hacer alusión. Hoy existe, aunque sólo sea en el papel y en fuerza alguna en el pueblo paraguayo, un partido comunista.

EL ALCAZAR
Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR
Director, José de las Casas Pérez

RETAZOS POR CIVILES

"El conde de Yebes, gran aficionado a la caza."
¡No, hombre; no se dice así! Se dice...
Gran madrugador y amigo de la caza...
"¡Ojo con los cantos rodados!"
Y con las sorpresas en los mercados ganaderos.
¿Verdad, "Xavier"?
"Grecia pide a Inglaterra que no retire su "Misión militar".
Que cumpla su misión.
"Agrio altercado entre Bevin y Molotov."
Achaques de la paz avinagrada.
"La Liga, en su momento más apasionante."
¡Pillín!
"Un huracán barre a 140 kilómetros por hora el canal de la Mancha."
¡Buen barrendero!
"Antonio Machado y Manuel."
Un libro remachado de Pérez Ferrero.
"Henry Ford, de obedecer a su padre, hubiese sido un sencillo labrador."
No obediendo a su padre, fué el mejor labrador del mundo.
¡Menuda fortuna llegó a labrar!
"Puede llegar a serlo por sólo diez pesetas."
Entonces, no.
Me escaman las gangas; no soy "gangoso".
"¿Le interesa ser propietario de un piso en Madrid?"
¡Hombre, como interesarme!...
"Trataba de vender a su hija por cien pesetas."
Y ¿por cuánto vendemos a la madre?



A ver, en tanteo, ¿qué dan ustedes por ella?
"El pájaro artificial, invento para los campos de tiro."
Ya había campos de tiro con pájaros artificiales, aunque nadie disparase... por galantería.
Algunos sombreros femeninos.
"¡Por favor, radien música de jazz!, piden los oyentes rusos a la B. B. C."
¡Vaya gusto!
"Un automóvil que vuela."
Y acabaremos por ver lo que siempre nos pareció imposible.
Un buey volando.
—¿Qué tipógrafo, chico!... ¡Hombre más bueno!...
¡Tiene una fe!...
—De erratas,

¿Por qué?



Nos parece legítima la aspiración de estos vecinos de Las Californias. El abastecimiento de agua es indispensable. ¿Cuándo le llegará el turno a esta fuente parada, precisamente ahora que hay agua abundante? Suponemos que el Ayuntamiento, que tan celoso se muestra en la apertura de calas, no demorará mucho el arreglo de la fuente. ¿Tan difícil es? Provisionalmente, lo que podrían hacer para evitar esto es llevarles a aquellos vecinos el agua en las cisternas que hay dispuestas para estos casos.

Retablillo

Se compraron a La Habana buenos tabacos cubanos en operación muy sana.
¿Quién ha de fumar, hermanos?
¡Adivina a adivinanza...
Próximos juegos de manos con las hojas y la panza.
¿Quién ha de fumar, hermanos!
Pronto, muy pronto, veremos con cigarrillos habanos a muchos que conocemos.
¿Quién ha de fumar, hermanos?
Extraños y bellos sueños...
¿Cuántos pensamientos vanos rotos en vanos empeños!
¿Quién ha de fumar, hermanos?
Fumador que, entre alharacas, gritas ingenuo y ufano: te seguirán dando estacas... ¡y no fumarás, hermano!
Ricardo TOLEDO